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  VERBALE N. 6 

Il giorno 03 marzo 2022 alle ore 15,30, previa convocazione con circolare sul sito e invio ai singoli 
docenti, delle credenziali della video conferenza tramite mail, si è riunito il Collegio dei docenti in 
videoconferenza utilizzando l’applicativo Google Meet. Sono presenti 115 docenti di cui 111 in 
piattaforma e n. 4 (Farina, Ferrandino, Lorenzini e Ravagioli) in presenza presso la presidenza della 
sede centrale dell’istituto I.I.S. “Via dei Papareschi” di Roma.  

Di seguito elencati i punti all’o.d.g.: 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

2.  Progetto viaggio della memoria Municipio XI “#Memoranda 2022: L’esperienza sulle tracce 

della storia”  

3. Corso di formazione Ambito 7: Comunicazione aumentativa alternativa e autismo  

4. “Avviamento al Debate” relatrice la prof.ssa Roberta Camarda, Presidente sezione Lazio 

Società Nazionale Debate Italia, dottoranda in “Psicologia sociale dello sviluppo e ricerca 

educativa in debate per l’educazione civica” - Università “La Sapienza” di Roma 

5. Varie ed eventuali  

Presiede il primo collaboratore della D.S., prof.ssa Giulia Ferrandino, funge da segretaria la prof.ssa 

Diana Lorenzini, componente dello staff della dirigenza. 

Prima di iniziare il collegio, chiedono la parola alcuni docenti per evidenziare che il collegio ha il 

compito di deliberare esclusivamente in materia di didattica e chiedono per quale  ragione la 

formazione sia inserita all’ODG.. La prof.ssa Ferrandino risponde che il Collegio docenti odierno con 

un argomento di formazione didattica è stato deliberato nel PAA in data 1^ settembre 2022. Il tema 

in oggetto della formazione è stato successivamente deliberato dal Collegio in data 27 gennaio 2022 

e in linea con l’adesione della scuola alla rete nazionale Debate nel 2021. 

La prof.ssa Ferrandino ricorda al Collegio che anche nel marzo dello scorso anno è stato fatto un 

collegio con un seminario formativo sul tema “inclusione e nuovo PEI”. Inoltre, chiarisce ai presenti   

che la dottoressa Camarda entrerà in riunione soltanto per la fase di formazione e non sarà presente 

durante la discussione dei punti all’o.d.g. e le conseguenti delibere. 

Il prof. Trasmondi interviene dicendo che la formazione è una libera scelta dei docenti.  

La prof.ssa D’Alessandri rileva che per alcuni docenti, i quali terminano le lezioni alle ore 15.10, la 

convocazione alle ore 15.30 del Collegio crea disagi nel rientro a casa. 

La prof.ssa Ferrandino ribadisce quanto già comunicato precedentemente a singoli docenti, della 

possibilità di fermarsi in presenza a scuola per seguire il Collegio.  

La prof.ssa D’Errico interviene dicendo che ci sono docenti, tra cui lei, che hanno già ha fatto la 

formazione sul debate. 
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Dopo ampia discussione con interventi di varia natura, si passa alla trattazione del primo punto 

all’o.d.g..  

Punto n. 1 all’o.d.g.: Approvazione del verbale della seduta precedente 

La prof.ssa Ferrandino chiede di votare mediante il google form predisposto, relativamente 

all’approvazione del verbale della seduta precedente che è stato posto in visione tra i materiali del 

collegio nell’area riservata del sito. 

Il verbale della seduta precedente è approvato a maggioranza con 112 voti favorevoli e 3 astenuti 

con 

Delibera n. 570 

Alle 16.04 si collegano i prof. Cottone, Pirrera, Tracanna e Ambrosio. 

 

Si passa alla trattazione del punto n. 2 all’o.d.g. 

 
Punto n. 2 all’o.d.g.: Progetto viaggio della memoria Municipio XI “#Memoranda 2022: L’esperienza 

sulle tracce della storia” 

La prof.ssa Ferrandino illustra il documento pubblicato sul sito in area riservata tra i materiali per il 

Collegio Docenti. Specifica che la partecipazione al viaggio è gratuita e che il municipio offre questa 

possibilità a 8 studenti e 2 docenti del nostro Istituto e  dei Licei Montale e Keplero. Comunica che 

si è pensato di rivolgere l’iniziativa agli studenti delle classi quinte mediante un form di 

autocandidatura e invita i docenti delle quinte a stimolare i propri studenti considerata la validità 

dell’iniziativa stessa. Il viaggio si svolgerà nei giorni 26, 27 e 28 aprile prossimi. 

Chiede la parola la prof.ssa D’Alessandri e domanda come mai si sia pensato solo alle quinte. La 

prof.ssa ritiene infatti che le classi siano già oberate da iniziative varie, specificando che la sua 5AT 

ha appena terminato un percorso di un mese di PCTO e che gli studenti si assenterebbero in un 

periodo delicato a ridosso dell’Esame di Stato. Inoltre, continua, le iniziative di questo tipo sono 

sempre state rivolte alle classi quarte per consentire una più efficace diffusione dell’esperienza. Il 

prof. Trasmondi si dichiara d’accordo nel dare questa possibilità soltanto alle classi quarte.  

La prof.ssa Tarantino concorda nel ritenere importante poter offrire questa opportunità agli 

studenti di classe quarta per favorire al massimo la disseminazione.  

La prof.ssa Ferrandino accoglie le opinioni manifestate e chiede al Collegio di esprimersi. Il Collegio 

concorda in netta maggioranza nel riservare l’iniziativa soltanto alle classi quarte. 

Pertanto, l’adesione al Progetto viaggio della memoria Municipio XI “#Memoranda 2022: 

L’esperienza sulle tracce della storia”, da proporre esclusivamente alle studentesse e agli studenti 

delle classi quarte, è approvata all’unanimità con 

Delibera n. 571 
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Punto n. 3 all’o.d.g.: Corso di formazione Ambito 7: Comunicazione aumentativa alternativa e 

autismo 

La prof.ssa Ferrandino comunica che è necessario deliberare l’adesione al corso in oggetto al quale 

parteciperanno 5 docenti di sostegno: le prof.sse Carleschi, Oliviero, Sposato e Troisi e il prof. Di 

Carlo  che  ringraziamo per la disponibilità. 

L’adesione al corso di formazione Ambito 7: Comunicazione aumentativa alternativa e autismo 

è deliberata all’unanimità con 

Delibera n. 572 
 

La prof.ssa Ferrandino comunica che, a seguito della nota dell’USR per il Lazio, in base alle quale le 

classi quinte devono iniziare le lezioni alle 8.00, ci sarà una modifica dell’orario a partire dal 14 marzo 

prossimo. Non si sa se dal 1° aprile tale possibilità verrà assicurata per tutte le classi, pertanto, in 

questa eventualità, potrebbe esserci una ulteriore modifica nell’orario scolastico. 

Interviene il prof. Passamonti esprimendo un malcontento riguardo il numero e la qualità delle 

iniziative on line senza un preliminare dibattito nel CD per decidere tra le proposte. Inoltre, 

l’iniziativa di Archivio Disarmo all’avvio della guerra Russia-Ucraina è stata vissuta da lui come un 

obbligo nonostante la circolare n.XX lasciasse libertà di adesione. Egli ritiene che i docenti avrebbero 

comunque lasciato alle studentesse e agli studenti la possibilità di esprimersi liberamente oltre le 

iniziative proposte. Inoltre, egli ritiene che, seguendo gli obblighi normativi, le attività vengano 

codificate e incasellate  in PCTO o educazione civica trascurando , a volte lo spazio per un dibattito 

reale.  

La prof.ssa Tarantino si associa a quanto detto dal prof. Passamonti, inoltre chiede che le iniziative, 

prima di essere scelte e comunicate, vengano sottoposte ai referenti di dipartimento per raccogliere 

le loro opinioni/proposte. 

La prof.ssa Lorenzelli rileva che i ragazzi sono passivi e demotivati ed è pertanto necessario trovare 

soluzioni a questo forte disagio tramite iniziative di altro genere. 

Il prof. Trasmondi, ritiene necessario attivare il dibattito all’interno del CD per contrastare la 

burocratizzazione della scuola.  

La prof.ssa Ferrandino risponde che è bene che tutte queste istanze vengano presentate in sede di 

dipartimento in modo che siano verbalizzate e tenute in considerazione. 

Il prof. Passamonti aggiunge che il compito di un docente non può essere limitato ad accendere 

soltanto un monitor e che questo non rispecchia assolutamente lo spirito del ritorno della scuola in 

presenza tanto voluto. 

Alle 16,25, terminati gli interventi, la prof.ssa Ferrandino da inizio al seminario formativo. 

Punto n. 4 all’o.d.g.: “Avviamento al Debate” relatrice la prof.ssa Roberta Camarda, Presidente 

sezione Lazio Societa’ Nazionale Debate Italia, dottoranda in “Psicologia sociale dello sviluppo e 

ricerca educativa in debate per l’educazione civica” - Università “La Sapienza” di Roma  

Alle 18.30, terminato l’intervento della dott.ssa Camarda, si passa alla discussione del punto 5 

all’o.d.g. 
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Punto 5. All’o.d.g. : Varie ed eventuali  

Chiede la parola la prof.ssa Chiaraluce la quale riferisce che nel dipartimento di lingue è già stata 

verbalizzata la richiesta che venga sottoposta ai consigli di classe, la rosa di scelta delle 

attività/iniziative in modo che i consigli stessi possano valutare e selezionare le attività più adatte 

alle proprie classi. Inoltre, si associa alle dichiarazioni precedenti, relativamente al fatto che le 

iniziative nell’ultimo periodo sono state in numero eccessivo. 

La prof.ssa Ferrandino risponde che spesso le iniziative arrivano con un margine temporale molto 

ristretto, inoltre costituiscono una delle modalità per consentire alle classi di completare il monte 

ore di educazione civica. 

La prof.ssa Chiaraluce ribadisce la preoccupazione per la perdita di ore soprattutto nelle classi quinte 

aggiungendo che l’interesse delle classi verso le conferenze online è praticamente nullo. Si unisce 

all’intervento la prof.ssa Serafin in accordo con quanto già espresso. 

Chiede la parola il prof. Patti per un intervento relativo alle  prove INVALSI. Comunica che il 

calendario delle prove per le classi quinte è già stato predisposto e che queste si svolgeranno a 

partire dal 14 marzo, ma, in considerazione della modifica dell’orario, che andrà in vigore proprio in 

quella data, sarà sicuramente necessario rivederlo.  

La prof.ssa Toselli, denuncia l’uso smodato del cellulare da parte degli studenti durante le sue lezioni 

e chiede quali misure sia possibile mettere in atto. La prof.ssa Ferrandino risponde che la soluzione 

migliore, per evitare problemi di raccolta o rischi di danneggiamenti, è quella di imporre che i 

telefoni siano riposti nello zaino personale, a meno che non debbano essere utilizzati per attività 

didattiche. La prof.ssa Ferrandino specifica che l’utilizzo di telefoni cellulari, tablet o altri dispositivi 

elettronici, è normata dal regolamento BYOD, pubblicato nella sezione “Regolamenti” sul sito 

istituzionale e visibile a tutti. 

La prof. Custodia concorda con le medesime difficoltà della prof.ssa Toselli. La prof.ssa Iaria 

suggerisce l’acquisto di pannelli da appendere alla parete. La prof.ssa Ferrandino conclude 

affermando che ciascun docente dovrà trovare le soluzioni più adatte per risolvere il problema 

durante le sue lezioni. 

 

 

Esauriti i punti all’o.d.g. la riunione è tolta alle ore 18.45. 
 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 La Presidente     La segretaria 

   Prof.ssa Giulia Ferrandino     prof.ssa Diana Lorenzini 


